



L'écoute

LE JOURNAL DE LA VILLE DU BARCARÈS / www.lebarcares.fr

N°163 / Septembre-Octobre 2023

Sommaire



Scolaire

Spécial
Rentrée des classes p 2



Urbanisme

Le service Urbanisme pour répondre
à vos questions p 4



Tradition

Retour sur la Fête
des Pêcheurs p 6



Associations

L'esprit associatif
à l'affiche p 10



Shaka Park

Reprise des cours
collectifs p 12



© Laurent Fallourd

Julie Pietri sera en concert à l'auditorium en deuxième partie de soirée

Centre Culturel

Election de Super Mamie

Découvrez qui sera désignée Super Mamie des Pyrénées Orientales 2023 lors d'une soirée conviviale prévue le samedi 30 septembre à partir de 20h30

Cet évènement familial, festif et populaire permet de mettre à l'honneur des mamies exceptionnelles, en présence de leurs enfants et petits-enfants qui, durant le programme de cette élection, devront prendre la parole afin d'expli-

quer pourquoi leur aïeule est extraordinaire et devrait remporter le titre ! C'est donc une soirée à l'atmosphère chaleureuse, avec un concert de Julie Pietri en deuxième partie, qui sera organisée à l'auditorium du Centre Culturel Coc-

teau-Marais : notez-bien la date dans votre agenda afin de découvrir en direct l'identité de la future représentante de notre département... qui aura ensuite l'honneur de concourir à l'élection de Super Mamie France ! Entrée libre. ■



Emili Armengol devant ses créations

Exposition

« Origines »

Le célèbre sculpteur, créateur de la Porte de la Liberté, expose ses nouvelles œuvres à la Maison des Arts jusqu'au 6 octobre

Emili Armengol nous fait l'honneur d'exposer ses dernières créations dans notre commune. Cet immense artiste d'envergure internationale avait en 2019, après plusieurs mois de travail, créé la « Porte de la Liberté » qui fait désormais partie de l'identité du Barcarès. Passionné par la mer et la navigation à la voile latine, Emili Armengol a reçu la médaille de la ville en 2022. A travers cette nouvelle exposition, le sculpteur vous fera voyager au sein d'un monde onirique, peuplé de créatures marines, pour un retour aux « Origines »... A découvrir absolument ! ■



L'Édito du Maire

Chères Barcarésiennes, chers Barcarésiens,

Au Barcarès, le temps de la rentrée rime toujours avec activité et convivialité ! C'est le retour de la gaieté, dans la cour de récréation du Groupe Scolaire Jean Moulin, ou encore lors des rendez-vous hebdomadaires des associations, et le retour d'un nouveau programme d'activités circonscrites.

Cette bonne humeur associative, vous la retrouverez « à l'affiche » dans une campagne de communication ciblée pour valoriser cet esprit de convivialité dont les associations sont les meilleurs ambassadeurs. La nouvelle édition du Forum des Associations, prévue pour le 23 septembre, a été pensée afin de mettre à l'honneur nos bénévoles au cœur de la Maison des Associations transformée en véritable « ville associative ». Chaque année, de nouveaux venus enrichissent le choix de loisirs artistiques, culturels et sportifs proposés à l'année, et je tiens à les en remercier.

Présidentes et présidents d'association ont su créer des événements ouverts à tous, qui fédèrent les adhérents des villes voisines et parfois de toute la France. Certains soutiennent toute l'année nos animations et contribuent ainsi à la notoriété de notre ville où il fait bon vivre au quotidien.

Ce bien vivre ensemble est aussi le résultat d'une attention soutenue afin de privilégier des projets et des services permettant à tous de se sentir bien dans sa ville, à tous les âges.

De grands projets sont en cours dans cette optique, comme la prochaine création d'une maison de santé ou encore les futurs travaux d'extension du groupe scolaire Jean Moulin pour améliorer encore le confort de nos écoliers... J'aurai le plaisir de vous en parler plus en détail prochainement dans l'Ecoute. De plus, afin de faciliter vos démarches administratives, il est désormais possible d'effectuer une demande de création ou de renouvellement de carte nationale d'identité ou de passeport, en mairie.

Et puisque l'automne est souvent la saison en or pour les seniors, j'espère que nos dynamiques grands-mères barcarésiennes relèveront le défi de la 27^{ème} élection de la « Super Mamie des Pyrénées-Orientales 2023 ». Le 30 septembre, lors de cette soirée au Centre Culturel Cocteau-Marais, Julie Pietri nous fera l'honneur d'interpréter ses plus grands succès. Le Comité France de ce concours présidé par Fabienne Ollier, issue du monde de la mode, présentera les candidates sélectionnées selon des valeurs familiales, et impliquées dans la vie sociale. Nous avons donc toutes les chances d'avoir une Barcarésienne en lice, lors de l'élection nationale au titre de « Super Mamie France 2023 » !

Dans l'immédiat, je vous souhaite de profiter pleinement et intensément de cette arrière-saison barcarésienne quasi estivale.

Alain Ferrand
Maire



Vie scolaire

Une nouvelle rentrée de faite

Même si tous les petits cœurs n'étaient pas à la fête, tout a été mis en œuvre pour que les écoliers retrouvent leur école dans les meilleures conditions pour une rentrée des classes réussie

Le soleil estival a très vite dissipé les inquiétudes et la joie des retrouvailles a rapidement investi la cour du groupe scolaire Jean-Moulin. Enseignants et AT-SEMs ont accueilli écoliers et parents en ce lundi de rentrée. Une délégation municipale autour du maire Alain Ferrand et de l'adjointe aux Affaires scolaires, Delphine Meunier, a souhaité la bienvenue aux familles et aux enfants qui ont rapidement retrouvé leurs marques. Comme chaque année, les agents municipaux ont procédé à des travaux d'entretien et des améliorations ont été apportées pour faciliter le quotidien, comme par exemple, l'installation dans la cour de brise-vues, d'un abri à vélo couvert, ou encore l'installation dans les sanitaires de robinets à détection de mouvement pour faciliter le lavage des mains des tout petits et consommer moins d'eau. La municipalité a également recruté un professeur d'anglais, et un professeur de musique devrait venir compléter l'équipe des intervenants.

Cette première matinée a permis des échanges privilégiés avec les parents et les professeurs, lors du-

quel les plus jeunes n'ont pas manqué d'interpeller gentiment les élus toujours conquis par cette joyeuse spontanéité. De nouveaux projets devraient prochainement permettre d'améliorer la vie scolaire et privilégier les apprentissages. ■

Pour l'année scolaire 2023-2024, le Groupe Scolaire Jean Moulin comptabilise 246 enfants répartis de la façon suivante : il y a 170 enfants pour 7 classes en primaire et 76 enfants pour 3 classes en maternelle.

Les classes comptent en moyenne une vingtaine d'élèves dont 26 pour l'effectif le plus haut, et 21 enfants en moyenne section, ce qui correspond à la moyenne nationale du nombre d'enfants par classe... contre plus de 30 en 1980 !

Nous retrouvons Isabelle Hirschhan à la tête du groupe élémentaire et Sébastien Martos, à la direction des classes de maternelle. Nous leur souhaitons une belle année scolaire.





Démarches administratives

Carte Nationale d'Identité et passeport

Il est désormais possible d'effectuer ses demandes à la mairie sur rendez-vous, mais uniquement après avoir réalisé une pré-demande en ligne

Pour effectuer une demande de renouvellement de votre carte d'identité ou de votre passeport mais également pour faire une première demande, il est impératif de réaliser une pré-demande sur internet en vous connectant à l'adresse suivante : <https://passeport.ants.gouv.fr/> Lors de votre rendez-vous en mairie, vous devrez fournir plusieurs documents : le numéro de pré-demande et/ou le QR Code obtenus à la fin de votre démarche (afin de gagner du temps, nous vous conseillons d'imprimer le récapitulatif de pré-demande), une photo d'identité ressemblante et de moins de 6 mois, un justificatif de domicile de moins d'un an et votre carte d'identité

actuelle. Pour un mineur, il faudra fournir en plus un justificatif de domicile des parents de moins d'un an (original + photocopie) ainsi qu'une pièce d'identité du parent qui fait la demande (original + photocopie).

En cas de vol, il faudra également présenter la déclaration de vol (réalisée en gendarmerie ou en commissariat) et en cas de perte, la déclaration de perte (elle peut être réalisée lors du dépôt de votre dossier). Dans les cas de perte ou de vol, il faudra fournir un timbre fiscal de 25 euros.

Pour rappel, si votre carte d'identité est périmée depuis plus de 5 ans, perdue ou volée, il faut présenter un passe-

port valide ou périmé depuis moins de 5 ans. Si votre carte d'identité est périmée depuis plus de 5 ans, perdue ou volée et que vous ne disposez pas de passeport valide (périmé depuis plus de 5 ans), vous pouvez fournir un acte de naissance de moins de 3 mois (sauf si le lieu de naissance est une ville dont l'état civil est dématérialisé).

Enfin, nous vous rappelons que le renouvellement des titres d'identité pour le motif de changement d'adresse reste facultatif : il n'existe aucune obligation légale et réglementaire de renouveler ses titres dans ce cas de figure.

Plus d'infos sur www.lebarcares.fr ■

Transport

Bilan de la navette inter-plages

Durant la saison estivale, une navette mise en place par le réseau Sankéo a permis de faciliter la circulation entre notre commune et les autres plages du littoral

Jusqu'au 2 septembre dernier, le réseau Sankéo de Perpignan Méditerranée Métropole avait créé une nouvelle ligne reliant notre commune à Torrelles, Sainte-Marie-la-Mer et Canet-en-Roussillon.

Un voyage était possible toutes les 30 minutes de 18h à 1h du matin. Cela permettait d'accompagner les besoins de la clientèle touristique et de faciliter la

circulation durant la soirée entre les différentes plages de notre littoral, dont la fréquentation augmente considérablement durant la saison estivale. D'après le bilan établi par le réseau Sankéo, cette ligne a comptabilisé plus de 689 montées au départ de notre commune durant la période allant du 8 juillet au 2 septembre 2023. Les arrêts les plus fré-

quentés étaient celui du Roussillon avec plus de 284 montées, celui de la Mairie avec plus de 140 montées et celui du Tamaris avec plus de 75 montées. La fréquentation sur notre commune était stable sur toute la soirée, avec une moyenne de 68 montées sur la première course de 18h et une moyenne de 44 montées sur la dernière course de 00h30. Certains pics de fréquentation sont à noter lors d'événements importants, comme par exemple le 25 juillet : Christophe Willem s'était alors produit dans les Jardins du Lydia dans le cadre des grands concerts gratuits, attirant un public nombreux ! Au Barcarès, les déplacements augmentent durant l'été par rapport à la période hivernale : cette navette inter-plages a donc permis de participer à la dynamique du territoire et de permettre aux vacanciers ainsi qu'aux habitants de profiter de notre littoral dans les meilleures conditions ! ■



ETAT CIVIL

Du 05/07/2023 au 12/09/2023

NAISSANCE :

Anahé LETOURNEUR 05/07/2023

Bienvenue à cette toute nouvelle barcarésienne.

MARIAGES :

Jennifer BOSSAND et

Jérémy GARCIA : 19/08/2023

Eva CASANOVA et

Morgan JOURDAN 19/08/2023

Cynthia RICHE et

Nicolas KIMMEL 25/08/2023

Inés MBOUMBA – GUIONGOU et

Stéphane LÉGER 08/09/2023

Marion SEGURA et

Jordan BLANCHET 09/09/2023

Andréa COSTE et

Damien KOOB 09/09/2023

Anne-Lise MENTREL et

Eric JONARD 09/09/2023

Tous nos vœux de bonheur aux nouveaux mariés !

DÉCÈS :

Yvette FILIPPI 25/07/2023

Gérard JOUBERT 25/07/2023

Jean LÉVÊQUE 27/07/2023

René VANDEREECKEN 28/07/2023

Jean Pierre FUXA 29/07/2023

Marie MEISSONNIER 29/07/2023

Christiane RATINAUD 01/08/2023

Yves LOPEZ 06/08/2023

Jean-Louis BOUCHET 15/08/2023

Jean FERRER 15/08/2023

Paula DE MEYER 15/08/2023

Pierre KILBURG 19/08/2023

Mariette FOUGERAY 22/08/2023

Jean-Pascal HAMEAU 24/08/2023

Irmine BARBIER 30/08/2023

Armand CALABRO 31/08/2023

Gérard PACIFICO 31/08/2023

Catherine HICQUEBRANT 02/09/2023

Lucienne WOJCZECZOWSKI 12/09/2023

Gilbert ROLLAND 12/09/2023

Nous adressons toutes nos condoléances aux familles.

Information

Conseil municipal

Les séances du conseil municipal sont ouvertes au public

Le premier conseil de cette rentrée aura lieu le mardi 26 septembre à 17h30 en salle du conseil. ■



Don du sang Prochaine collecte

Vous pourrez donner votre sang en mairie le vendredi 20 octobre de 15h à 19h

Le don du sang est un acte bénévole qui permet de sauver des vies : une heure de votre temps peut potentiellement sauver l'existence de trois personnes !

Cette nouvelle collecte sera organisée en partenariat avec l'association pour le Don du Sang Bénévole du Barcarès : pour toute information complémentaire, vous pouvez contacter le 04 68 52 61 43. ■



Sondage

Votre avis sur les bibliothèques

Un questionnaire en ligne permet à celles et ceux qui le souhaitent d'exprimer leurs opinions concernant le réseau des bibliothèques de Perpignan Méditerranée Métropole. Suite à ce sondage que vous pouvez effectuer en ligne, des concertations sont prévues auprès des usagers, des équipes de bibliothèques et des élus notamment pour la définition d'un plan d'action et de développement.

La concertation des usagers est prévue pour le mois d'octobre 2023. ■ Plus d'infos sur <https://resolu.net/>

VOUS ET VOS BIBLIOTHÈQUES

Donnez votre avis sur la bibliothèque idéale !

Un questionnaire sur les bibliothèques du réseau de Perpignan Méditerranée Métropole. Pour recueillir des informations sur vos usages et souhaits de développements

(temps de réponse 5 minutes)

questionnaire.resolu.net



Information

Le service Urbanisme pour répondre à vos questions

Les règles d'urbanisme sont complexes et définies dans un document appelé le Plan Local d'Urbanisme, suivez la bonne procédure avant d'engager certains travaux

Tout projet modifiant l'aspect extérieur d'une construction est soumis à déclaration auprès du service Urbanisme de la commune. Toute extension, toute nouvelle construction même dépourvue de fondations est soumise à déclaration ou autorisation.

Selon le secteur concerné, une réglementation spécifique s'y applique, elle traitera de l'implantation de la construction par rapport à la voie publique, par rapport aux limites de votre voisin, de l'aspect extérieur de la construction projetée, de la hauteur maximale autorisée, de l'emprise au sol...

Le service Urbanisme se tient donc à votre disposition pour vous expliciter ces notions. Vous y trouverez de petits fascicules pour vous simplifier le dépôt de votre demande.

Dans les copropriétés, l'avis favorable de l'assemblée générale des copropriétaires est également requis avant tout

démarrage des travaux.

Si la police municipale, ou le service Urbanisme détecte une infraction au code de l'urbanisme, un rendez-vous avec le propriétaire est sollicité pour envisager une régularisation de ces travaux avec l'instruction d'un dossier d'urbanisme. A défaut, un procès-verbal d'infraction sera établi et transmis au Procureur de la République. Il faut savoir que les infractions au code de l'urbanisme constituent dans leur très grande majorité des délits et sont traitées par les juges du tribunal correctionnel.

Les infractions ont des conséquences

Les délits peuvent être très sévèrement punis, pouvant aller d'une amende jusqu'à la démolition et la remise en état du terrain : afin de vous éviter tout souci, le service Urbanisme se tient à votre disposition pour vous renseigner et vous accompagner dans vos projets.

Des fiches pratiques à disposition du public

Le Plan Local d'Urbanisme (PLU) regroupe l'ensemble des différents documents d'urbanisme visant à assurer le développement urbain des villes. Il s'agit d'un outil de référence en matière d'aménagement du territoire et de renouvellement urbain. Pour obtenir des informations détaillées (notamment sur les réglementations concernant vos travaux), des fiches pratiques sont disponibles au service Urbanisme. Ces fiches résument la démarche à suivre pour réaliser ou modifier : un abri de jardin, une clôture, une véranda, un garage...

Ouverture au public

Lundi : 13h30-17h

Mardi, mercredi, jeudi :

8h30-12h/ 13h30-17h

Vendredi : 13h30-17h

Mail : urbanisme@lebarcares.fr



Portrait

Du nouveau à l'urbanisme

Jérôme Salas a été nommé le 12 juin 2023 responsable de la colorimétrie

Passionné d'art depuis toujours, Jérôme a rejoint les équipes municipales avant le début de la saison estivale. Formé au sein de l'école d'art de Perpignan, Jérôme fut d'abord régisseur pour le centre d'art « Les collections de Saint-Cyprien » avant de créer sa propre entreprise. Durant plusieurs années, il a créé des décors immersifs et des fresques murales monumentales.

Fort de ces expériences, Jérôme apporte désormais son savoir-faire au Barcarès et travaille également à la réalisation de décors pour la prochaine édition du Village de Noël.

« Mon travail est d'élaborer de nouveaux éléments de décors » explique-t-il, « de la proposition d'idées à la création définitive des éléments ». Un poste en adéquation avec sa sensibilité artistique ! ■



Presqu'île des Brigantins

Une île, entre le ciel et l'eau

La presqu'île des Brigantins est désormais une île, rendue à son état sauvage et naturel afin de préserver le développement d'espèces endémiques et la nidification des sternes naines

La presqu'île des Brigantins représente un site naturel exceptionnel qu'il faut préserver, car il offre un cadre idéal à l'épanouissement de la vie animale et végétale.

Certaines espèces d'oiseaux, dont la sterne naine ou le gravelot à collier, utilisent cet espace pour nidifier dans de bonnes conditions, à l'abri des chats,

des rongeurs mais aussi de la présence humaine. Chaque année, ces oiseaux pondent leurs œufs dans cette zone, directement sur le sol.

Il existe donc un risque que certains soient écrasés par inadvertance par un promeneur ou que d'autres animaux s'attaquent aux poussins.

Pour protéger plus efficacement ce sec-

teur, la dernière phase de cette opération compensatoire a donc été menée afin de retirer le bras de terre permettant d'accéder à l'îlot pour en faire une île sauvage, à l'abri de toute fréquentation. La renaturation de cet hectare favorise la protection d'un véritable écosystème, végétal et animal, permettant de favoriser la biodiversité locale ! ■

Rappel

Respect de la ville et de ses agents

Une recrudescence de comportements laxistes encombre certaines rues et trottoirs de déchets trop volumineux et de plus hors des jours de collecte

Ces actes irrespectueux désorganisent totalement les tournées des employés du service en alerte constante pour devoir faire « place propre » en continu. Par respect pour les « humains » qui assurent la propreté de la ville, merci de bien vouloir mettre un peu d'ordre dans les agendas qui ne sont pas à jour, ou de le signaler aimablement à celles et ceux qui pensent avoir tous les droits, parce qu'ils « paient des impôts ».

« Balayer devant sa porte », et respecter les règles de la vie en collectivité sont un devoir citoyen.

Collecte des encombrants

De 8h à 12h et de 14h à 17h (le dépôt doit se faire dans la mesure du raisonnable, à défaut il faut transporter les encombrants à la déchèterie).

Quartiers nord du Port à la limite de Leucate, Nautica, Coudalère : le lundi.

Quartier du Port au Village: le mardi.

Collecte des déchets verts

De 8h à 12h et de 14h à 17h (pour les gros volumes, vous pouvez vous rapprocher de la mairie pour la pause éven-

tuelle d'une benne).

Quartiers nord, du Port à la limite de Leucate : lundi, mercredi et vendredi.

Quartiers sud, du Port au Village, presqu'île : mardi, jeudi et vendredi.

Important

Les matelas, gravats, dalles, déchets, terre, doivent être directement déposés à la déchèterie (tél. : 04 68 73 71 47).

Les végétaux doivent être ficelés en fagots (1m³ maximum).

Merci de ne sortir vos déchets que la veille des collectes. ■



Le dépôt sauvage est sévèrement puni



Inadmissible !

Moustique tigre

Les bons gestes

D'année en année, la présence de ce moustique progresse sur l'ensemble de notre territoire : quelques mesures simples permettent pourtant de limiter sa propagation

Le moustique tigre est aisément identifiable grâce à ses rayures noires et blanches situées sur l'ensemble de son corps mais également sur ses pattes. Sa taille n'excède pas 1 centimètre d'envergure. Comme cet insecte colonise principalement les récipients et les réservoirs d'eau, il est recommandé de vider régulièrement les coupelles sous les pots de fleurs, de vider et de retourner les seaux ainsi que l'ensemble de votre matériel de jardin. Pour obtenir davantage d'informations sur le sujet, un dossier complet est disponible sur www.lebarcares.fr ■



Nuisibles

Campagne de sanitation

La société Action Environnement interviendra sur les réseaux de la commune du 25 au 29 octobre afin de prévenir la présence de nuisibles

Pilotées par Perpignan Méditerranée Métropole, les campagnes de sanitation également appelées « campagnes de dératissage et désinsectisation » sont un ensemble de procédures qui permettent de maîtriser les nuisibles. Ces campagnes répondent à de nombreux textes réglementaires, particulièrement pour la sécurité alimentaire et la santé. Grâce à un suivi constant, elles déterminent les différents rongeurs et insectes potentiels dans les bâtiments et les réseaux municipaux, ainsi que les besoins d'interventions qui peuvent remonter ponctuellement en dehors du printemps et de l'automne.

Pour être efficace, chaque campagne doit être également effectuée par les particuliers et les syndicats des résidences aux mêmes périodes et jointes à des actions de prévention et de maintenance régulières. Nous remercions donc par avance les particuliers et les syndicats de résidences de traiter leurs réseaux. ■



Coudalère

Recherche délégu.e de quartier

Rejoignez l'équipe de nos bénévoles qui participent au bien-vivre ensemble si cher à notre commune. Les délégués de quartier jouent un rôle important dans le fonctionnement de la vie locale. Ils permettent de faire le lien entre les habitants et la municipalité. Ce sont aussi bien des interlocuteurs que des conseillers qui contribuent à la vie de leur quartier. Si vous souhaitez vous aussi devenir le prochain délégué de quartier de la Coudalère, vous pouvez contacter Monsieur Pierre Sala, adjoint délégué à l'intercommunalité et à la vie des quartiers, par téléphone au 06 79 80 82 10. On compte sur vous ! ■



Mutuelle communale

Reprise des permanences

Chaque mercredi matin de 9h à 12h, l'association ACTIOM tient une permanence sur rendez-vous à l'Hôtel de Ville, salle Victor Hugo. L'association ACTIOM (actions de mutualisation pour l'amélioration du pouvoir d'achat) représente et défend les intérêts de ses adhérents face aux assureurs et mutuelles pour leur obtenir les meilleures conditions au niveau des garanties, des options, des tarifs et des services. Sa mutuelle communale « ma commune santé » peut être souscrite par les commerçants et artisans, les professions libérales, les agents territoriaux et tous ceux qui ne bénéficient pas d'une mutuelle d'entreprise, sans conditions de ressources ou d'âge. ■

La solution santé mutualisée accessible à tous



LE BARCARÈS se mobilise pour votre santé
et votre pouvoir d'achat

Référent local Marie-José BARGALLO

Année 2023 au rendez-vous !
Les mercredis matins de 9h à 12h
Du 13 Septembre au 11 Octobre

Mairie du Barcarès
26 bd du 14 juillet

PRENDRE RENDEZ-VOUS AU :
04 68 52 77 60 - 06 12 92.00 84

ACTIOM www.macommunemasante.org



Fête des Pêcheurs

Entre hommage et tradition

Cette nouvelle édition de la Fête des Pêcheurs et des Plaisanciers a permis de mettre à l'honneur le monde de la mer et de rendre hommage à tous les professionnels et amoureux du grand bleu

C'est avec une grande émotion qu'a débuté cette Fête des Pêcheurs à laquelle un public toujours aussi nombreux et fidèle a tenu à participer. Après la procession qui a annoncé le début de cette manifestation en se déplaçant de l'Église Notre-Dame au Port-Pêche, la Grande Messe a été tenue sous le grand chapiteau par le Père Jean Clavaguera. Durant cette messe, le maire Alain Ferrand s'est exprimé afin de rendre hommage à Sébastien Garcia, disparu à l'âge de 30 ans au mois de mars de cette année en exerçant son métier. « Ce drame nous rappelle combien les pêcheurs mettent régulièrement

leur vie en danger, lorsqu'ils affrontent le péril des flots et des vents combinés » a notamment déclaré l'édile.

L'hommage s'est ensuite poursuivi en mer, durant laquelle un dépôt de gerbes a été effectué à la mémoire des marins disparus. Au retour, l'atmosphère est devenue plus bon enfant : les plaisanciers n'ont pas manqué d'arroser les autres équipages ainsi que le public présent sur les rives, comme le veut la tradition... avec les fortes chaleurs, tout le monde a apprécié ce moment très rafraîchissant !

Après un apéritif de la mer savouré dans la convivialité, l'après-midi s'est pour-

suivie avec des animations plus sportives comme les défis du port, la ballade et le prix Henri Mérignac... Un grand merci aux associations !

En soirée, l'Orchestre Valérie a proposé une animation musette avant la conclusion toujours autant appréciée par le public : le feu d'artifice, tiré depuis le port ! Cette année encore, la Fête des Pêcheurs, événement incontournable de chaque été barcarésien, nous a permis de nous rassembler et de partager convivialité, valeurs et tradition... tout en ayant une pensée pour tous les professionnels de la mer qui risquent leurs vies en pratiquant ce beau métier. ■

Cérémonie

Nos Pieds-Noirs à l'honneur

Un bel hommage aux rapatriés d'Afrique du Nord a été organisé le samedi 2 septembre en présence d'un public toujours aussi fidèle au devoir de mémoire

C'est en présence de plusieurs personnalités, dont des maires, des élus, des présidents d'associations, des représentants des corps constitués, de nos valeureux porte-drapeaux, des membres du conseil municipal que s'est déroulé ce moment de recueillement, organisé comme chaque année au début du mois de septembre afin de rendre hommage aux Pieds-Noirs ainsi qu'à leurs familles. Durant la cérémonie, le maire Alain Ferrand a prononcé un discours émouvant, déclarant notamment : « chaque année nous sommes unis dans le souvenir de l'histoire, solidaires aux côtés de ceux qui ont souffert. Chaque année, ce moment se veut pacifiste et apolitique, pour témoigner notre sympathie à nos amis rapatriés d'Afrique du Nord, et à leurs descendants. ».

Après cette prise de parole, le Père Jean Clavaguera a organisé une prière pour les disparus avant que la Fanfare inter-

pagnée par Michel Carminati. Les traditionnels dépôts de gerbe ont poursuivi ce bel hommage, avant d'autres musiques de circonstances... Enfin, cette cérémonie s'est conclue autour d'un

verre de l'amitié partagé au sein de l'Hôtel de Ville : un autre symbole de paix et d'une même volonté de se rassembler pour honorer la mémoire de celles et ceux qui ont tant souffert... ■



Le maire aux côtés d'Alain Got, maire de St-Laurent de la Salanque



Bodega del Mar

Fin de saison réussie

La Bodega a fait son retour au village les 25 au 26 août et a permis de faire vivre les traditions catalanes dans une atmosphère conviviale

Pour cette nouvelle édition de la Bodega del Mar, les festivités étaient au rendez-vous afin que chacun puisse profiter au mieux des derniers moments d'une saison estivale qui a passé bien trop rapidement ! Course des serveuses et garçons de café pour un challenge sportif dans la bonne humeur, chants traditionnels avec l'association « Les voix du Lydia » pour une touche d'émotion, défilé camarguais pour une dose

d'émerveillement, musiques de rue avec la Pena « Les Canaillous » et « Kalimbao », ambiance Gypsy avec le groupe « Los Chiquitans » pour une pincée de dépaysement... Mais la Bodega Del Mar version 2023, c'était aussi une déambulation de « Gegants » qui a surpris petits et grands, une initiation de Bachata proposée par l'association « Rock'n'roll Dance Crew » et un « casement tremblant » drôle et original grâce aux déguise-

sements de l'association Barc'Anime : hommes et femmes inversant les rôles durant un mariage fictif... un spectacle ponctué de fous rires ! En fin de journée, un splendide feu d'artifice tiré depuis la plage du village est venu mettre un terme à ces deux jours de festivités : une conclusion digne de cette saison estivale riche en événements... mais l'arrière-saison vient seulement de commencer, et les animations continuent ! ■



Mention spéciale à Barc'Anime pour leur qualité d'interprétation lors de ce casement tremblant !



La course des garçons de café a ouvert le bal

Evènement

Félicitations à la nouvelle Miss Roussillon

Le samedi 5 août dans les jardins du Lydia, Elise Aquilina a eu l'honneur de remporter le prestigieux concours lui ouvrant les portes de l'élection de Miss France 2024

C'est un rêve qui vient de se réaliser pour la jeune Elise Aquilina : à seulement 21 ans, la Miss Perpignan a été élue Miss Roussillon et devient la nouvelle représentante de notre Région ! C'est avec beaucoup d'émotion que la jeune femme a été couronnée des mains d'Indira Ampiot, Miss France 2023, avec probablement l'espoir de lui succéder. Pour la petite anecdote, la dernière Miss originaire de notre département qui a

été sacrée Miss France s'appelait Anne Garrigues. Face à 80 candidates, la jeune femme âgée de 19 ans à l'époque devint Miss France... 1938 ! 85 années plus tard, le 16 décembre 2023 à Dijon, Elise Aquilina tentera de remporter la prestigieuse couronne à son tour : nous lui adressons toutes nos félicitations pour son titre de Miss Roussillon et lui souhaitons bonne chance pour ce nouveau challenge ! ■



Office de Tourisme

La boutique officielle

Un espace cadeaux-souvenirs a ouvert cet été au Village des Pêcheurs pour la saison estivale

Situé dans le cadre atypique du Village des Pêcheurs, cette boutique a rencontré un grand succès auprès des estivants : en plus de fournir des informations touristiques, on y a trouvé de nombreuses idées cadeaux ! Carte-postales, stylos, nappes, serviettes de table ou produits gourmands comme les rousquilles, la tapenade, les croquants de Saint-Paul... on pouvait également y retrouver le livre édité par la municipalité qui raconte l'histoire de notre commune : de quoi se faire plaisir et conserver de beaux souvenirs du Barcarès ! ■

Pour tout renseignement complémentaire, rapprochez-vous de l'office de tourisme au village

Tel : 04 68 86 16 56



Tournage

Tous en Cuisine au Port

Jérôme Anthony, accompagné de son équipe, était présent au port de pêche le 25 juillet dernier afin de tourner un nouvel épisode de la célèbre émission culinaire diffusée sur M6, avec Cyril Lignac

Pour la troisième fois, (après deux épisodes tournés au Village de Noël) les chefs de « Tous en Cuisine » ont choisi le cadre exceptionnel de notre commune afin de tourner un épisode consacré aux « recettes d'été ». Au port de pêche, le public était venu en nombre afin d'assister à l'enregistrement de l'émission. Jérôme Anthony, toujours aussi souriant et chaleureux, s'est montré particulièrement proche des spectateurs, prenant le temps de jouer le jeu des selfies avant de débiter le tournage ! Le chef a concocté un club sandwich aux sardines marinées et tzatziki ainsi qu'un cheesecake sans cuisson aux fruits rouges. L'émission a été diffusée le 18 août sur M6... mais il est toujours possible de la visionner en replay ! ■



Patrimoine

L'histoire du Barcarès

Avec le retour des « Converses de Casot » organisées au mois d'août, les passionnés d'Histoire ont pu en apprendre davantage sur notre commune à travers les traditions de pêche d'autrefois

Dans le cadre de sa politique d'animations, la municipalité tient à préserver notre patrimoine local et à favoriser la transmission de l'histoire de l'origine de notre commune.

A trois reprises les 13, 16 et 19 août lors de conférences gratuites organisées au sein du foyer municipal, le duo père et fille a fait revivre les traditions d'antan, telles que les a vécues Aimé Mérignac, pêcheur et président de l'association « Les amis de l'étang de la Coudalère ». Pour celles et ceux qui souhaitent en savoir davantage sur ce vaste sujet, un livre a été co-écrit par Aimé Mérignac et sa fille : « Converses de Casot », publié aux éditions Trabucaire. ■



Aimé Mérignac et sa fille Cathy

Réseaux sociaux

Suivez l'actualité

Pour ne rien manquer des dernières informations concernant la municipalité et la vie locale, suivez les comptes Facebook et Instagram du Barcarès

Les réseaux sociaux permettent de se tenir rapidement informés des dernières actualités. Il s'agit d'un moyen de communication simple et efficace qui maintient un lien de proximité entre les barcararésiens et la vie de la commune.

Sur Facebook, vous pouvez suivre le compte suivant : www.facebook.com/villebarcares ou www.facebook.com/portbarcares.

Sur Instagram, l'adresse du compte est <https://instagram.com/villebarcares>

Pour découvrir des articles plus complets, vous pouvez vous connecter sur le site internet de la municipalité : www.lebarcares.fr ou de l'office de tourisme www.portbarcares.com ■



Keziah Jones à la Coudalère

Concerts gratuits

Des soirées magiques

Durant la saison estivale, les quatre grands concerts gratuits organisés dans différents quartiers de la commune ont fait le bonheur d'un public toujours plus nombreux

Les concerts gratuits font partie des rendez-vous désormais traditionnels au Barcarès et cette année encore, a choisi des artistes prestigieux pour vous offrir des moments inoubliables ! Christophe Willem a ouvert ce cru 2023 le 25 juillet en se produisant dans les Jardins du Lydia, suivi de Chimène Badi le 1^{er} août au Village, de Keziah Jones le 7 août à la Coudalère et enfin d'Amel Bent le 18

août dans les Jardins du Lydia, qui a conclu cette saison de façon grandiose ! Ces artistes populaires ont attiré des spectateurs de toutes les générations qui ont également pu découvrir des talents prometteurs lors des premières parties : Natis (qui a chanté à deux reprises le 25 juillet et le 18 août), l'orchestre Richard Gardet ou encore Vanille, la fille de Julien Clerc ! Organisés

par la municipalité, les grands concerts gratuits favorisent l'accès à la culture pour tous et participent au développement de l'attractivité de notre commune, en attirant un public toujours plus nombreux. Les images parlent d'elles-mêmes !

On a déjà hâte de découvrir la programmation de l'année prochaine ! ■



Amel Bent aux Jardins du Lydia



Chimène Badi au Village



Christophe Willem aux Jardins du Lydia

Anniversaire du Lydia

Un spectacle grandiose

L'anniversaire de notre emblématique paquebot des sables a été organisé le 13 août et s'est conclu par un magnifique feu d'artifice qui a mis des étoiles dans les yeux des petits comme des plus grands

Construit en 1930 à Copenhague, le Lydia a connu une belle carrière maritime en naviguant notamment dans le Golfe de Spencer en Australie puis en assurant une ligne reliant Marseille et Beyrouth jusqu'en 1966. Mais la fin de sa carrière maritime a permis au Lydia de débiter une seconde vie au Barcarès ! Le 11 juin 1967, le majestueux paquebot est installé sur notre commune : il devient alors le théâtre de nombreuses manifestations culturelles et aujourd'hui, il fait partie des symboles de notre ville ! 56 années plus tard, une soirée spéciale a été organisée afin de célébrer comme il se doit cette date historique.

Après un spectacle proposé par l'Orchestre Richard Gardet, un superbe feu d'artifice a illuminé les Jardins du Lydia, et le ballet de couleurs a littéralement charmé le public ! Et si vous voulez re-

vivre ce feu d'artifice comme si vous y étiez, vous pouvez le découvrir en inté-

gralité sur facebook : www.facebook.com/villebarcares ■





Shaka Park

Reprise des cours collectifs

Pour la troisième saison consécutive, le Shaka Park propose des cours de skateboard collectifs tout au long de l'année, en partenariat avec l'association Brave'Arts, avec un nouveau créneau destiné aux adultes

Encadrés par des moniteurs diplômés et spécialisés dans l'enseignement du skateboard, les cours sont destinés aux pratiquants de tous les âges et tous les niveaux. Plusieurs créneaux sont proposés pour permettre à chacun de progresser à son rythme. De plus, tous les riders qui suivent ces cours sont automatiquement licenciés pour la saison auprès de la Fédération Française de Roller et de

Skateboard. Nouveauté de cette année, deux créneaux supplémentaires sont désormais proposés le lundi ! De 18h à 19h30 : pour les pratiquants expérimentés souhaitant progresser et participer à des compétitions locales et régionales. De 19h45 à 21h15 : pour les adultes qui veulent découvrir ou se remettre au skateboard dans les meilleures conditions. Deux moniteurs assurent ce cours afin

de pouvoir répartir les élèves en fonction de leurs niveaux : car il n'est jamais trop tard pour commencer le skate ! Et pour vous donner l'envie de vous lancer, vous pouvez bénéficier jusqu'au 24 septembre de 2 séances gratuites avec tout le matériel à votre disposition ! (N.B : skateboard et protections) ■

Informations pratiques

Lundi : 18h-19h30 (groupe confirmés et groupe élites, 2 moniteurs)
Lundi : 19h45-21h15 (groupe adultes tous niveaux, 2 moniteurs)
Jeudi : 18h-19h30 (groupe débutants, groupe perfectionnement pour les 8/12 ans et groupe perfectionnement pour les 12/16 ans, 3 moniteurs).

Tarifs annuels

Moins de 16 ans : 290€ (1 cours de 1h30/semaine + Licence FFRS + 1 tee-shirt Brave'Arts)
Plus de 16 ans : 240€ (1 cours de 1h30/semaine + Licence FFRS + 1 tee-shirt Brave'Arts)
L'adhésion annuelle permet d'obtenir des entrées à 5€ et 1 carte 10 entrées pour 35€.

Horaires

Mardi : 17h-20h
Mercredi : 10h-12h30 (ouvert au moins de 8 ans) / 14h-19h
Vendredi : 17h-20h
Samedi : 10h-12h30 (ouvert au moins de 8 ans) / 14h-19h
Dimanche : 14h-19h
Fermé le lundi et jeudi

Inscriptions sur place ou en ligne : <https://www.helloasso.com/associations/brave-arts>

Conseil Municipal Junior

Nouvelles élections

Le prochain maire junior et les nouveaux membres du conseil municipal seront élus le samedi 18 novembre

C'était il y a déjà deux ans : le 6 novembre 2021, Océane Enfrin devenait la nouvelle maire junior du Barcarès. Avec ses conseillers municipaux, ils ont mis en place des actions en faveur des jeunes de notre commune, ont participé à des actions humanitaires lors de la guerre en Ukraine. Ils ont organisé une kermesse au profit de l'ONG « Action contre la faim » et se sont également mobilisés dans la prévention des risques d'inondation. Ces jeunes impliqués dans la vie locale termineront leur mandat en organisant une collecte de nourriture pour chats en faveur de l'association barcarésienne « Le Chat libre », qui aura lieu le 4 octobre à l'occasion de la journée mondiale des animaux. Avant les prochaines élections officielles, une première élection se déroule-

ra dans l'enceinte de l'école primaire au sein des classes de CM1 et CM2 (seuls les élèves âgés de 10 ans pourront se présenter et seront élus par leurs camarades). A l'issue de ce vote, trois d'entre eux pourront participer à l'élection finale face à des candidats plus âgés. Pour

les jeunes qui souhaiteraient se présenter en dehors de l'école primaire, il faut bien entendu vivre au Barcarès, avoir entre 10 et 14 ans et s'inscrire auprès de l'Info Jeunes en contactant le 06 26 37 89 59 ou en envoyant un mail à ij@lebarcares.fr. ■



Maison des Jeunes

Programme d'activités

Les animations estivales de la Maison des Jeunes ont de nouveau trouvé leur public avec la participation d'une trentaine d'adolescents. Notre bord de mer est à lui seul un terrain propice aux activités nautiques et aquatiques, auxquelles se sont rajoutées des séances de téléski nautique, de plongée, de canyoning ou des activités plus ludiques autour du pédalo, de jeux gonflables sur l'eau, ou de Waterjump, sans oublier l'Aqualand et ses toboggans géants !

Des temps de réflexion lors de soirées débat ont également permis de se poser, et un mini séjour aux Angles est venu à point nommé pour profiter de l'air de la montagne. Accrobranche, Canoë kayak et visite du parc animalier ont complété ce programme très complet. L'incontournable grillade de fin d'été est venue clôturer ces vacances sportives et hautes en couleurs..

Quand « Rentrée » rime avec « Nouveauté »

Cette année, dès le mois d'octobre, la Maison des Jeunes ouvrira ses portes le samedi après-midi de 14h à 18h.

Un atelier théâtre dirigé par Jean Claude Martinez se tiendra tous les samedis, de 14h à 16h.

Afin de répondre à une demande récurrente et permettre au plus grand nombre de jeunes de découvrir de nouvelles activités artistiques, un atelier de Hip hop se tiendra tous les vendredis soirs de 17h30 à 19h30. Renald Leclercq, professeur qualifié, dispensera les cours de ce mode d'expression musical et culturel, autant prisé par les filles que par les garçons. Ça donne envie de s'inscrire non ?

Inscription

Pour participer aux ateliers, l'inscription à la Maison des Jeunes est obligatoire

Les conditions sont les suivantes : Avoir entre 11 et 17 ans, être scolarisé au collège ou au lycée, et résider sur la commune du Barcarès.

Vous devez remplir le dossier d'inscription (à retirer dans les locaux de la Maison des Jeunes, au stade de la mer), du lundi au vendredi de 14h00 à 18h30. ■

Plus d'infos au 06 26 37 89 59 ou sur le site www.lebarcares.fr



La Parada

Une rentrée spectaculaire

La dynamique association d'arts scéniques vous convie dès la rentrée à des rendez-vous d'animation et de spectacle, notamment avec la reprise de leur trilogie lors de représentations qui auront lieu les 20 et 21 octobre

Cette association propose plusieurs activités : des cours de théâtre, de sketches mais également un groupe vocal ; tous proposés au sein de l'Auditorium. Celles et ceux qui sont attirés par les arts de la scène trouveront de quoi satisfaire leur curiosité et pourquoi pas leur envie de monter à leur tour sur les planches ! Concernant les spectacles, une nouvelle représentation de ceux organisés en juin dernier aura lieu les 20 et 21 octobre à 20h30 au sein de l'Auditorium du Centre Culturel Cocoteau-Marais. Intitulé « Il était trois fois la Parada », ce spectacle reprendra les meilleurs moments du théâtre, des sketches et du groupe vocal : de quoi se faire une bonne idée de ce que propose l'association et de susciter de nouvelles vocations ! ■

Informations pratiques

Tarifs du spectacle : 8 € l'entrée

(demi-tarif pour les - de 12 ans)

Théâtre le mercredi de 17h30 à 19h.

Sketchs le mercredi de 19h15 à

20h45 avec Steve Pèlerin.

Groupe vocal le jeudi de 18h30 à

20h30 avec Laura Solana.



AMMAC

Visitez le musée de la marine

Le Musée de la Marine rend hommage aux marins disparus

L'Amicale des anciens marins, marins anciens combattants est une association qui permet de rassembler des personnes ayant des liens communs avec les activités maritimes, la défense des droits des marins et la préservation du patrimoine maritime ou encore la solidarité entre marins. Parmi leurs initiatives, le Musée de la Marine, inauguré le 31 mars 2023, est ouvert au public chaque mercredi de 10h30 à 12h à Saint-Laurent de la Salanque. L'occasion d'en savoir davantage sur l'histoire maritime ! ■



Forum des associations

Rendez-vous le 23 septembre

Venez à la rencontre des associations locales de 10h à 18h à la Maison des Associations afin d'échanger avec les passionnés et de découvrir les nombreuses activités pratiquées sur notre commune

C'est la rentrée aussi pour nos associations et comme chaque année, la municipalité organise le traditionnel « Forum des Associations » : un rendez-vous placé sous le signe de la convivialité et du partage qui permet de constater la richesse et la diversité de notre tissu associatif local ! Les adhérents se feront un plaisir de vous présenter leurs activités qui seront regroupées par thématique : sport, culture, loisirs, solidarité, mémoire... Pour cette édition 2023, le

forum sera donc organisé à la Maison des Associations sous la forme d'une ville ! Chaque couloir deviendra une rue ou une avenue, les salles et espaces se changeront en place, rond-point ou square. Les panneaux de ces rues ou de ces lieux seront accompagnés de la liste des associations présentes et afin de se repérer plus aisément dans cette ville éphémère, un plan sera disponible à l'entrée. 60 associations seront présentes afin d'échanger avec vous et de

vous transmettre leurs passions, notamment à travers des démonstrations organisées tout au long de la journée : gym volontaire, patin, danse africaine... il y en aura pour tous les goûts et toutes les générations ! Les membres de nos associations sont très impliqués dans la vie locale et participent au bien-vivre si cher à notre commune : n'hésitez donc pas à venir les rencontrer... Peut-être trouverez-vous également une nouvelle activité à pratiquer au Barcarès ! ■



Programme des démonstrations

Danse africaine : 16h-16h30

Gym volontaire : 15h -16h

Krav maga : 14h30-15h

L'art du bien-être : 11h-12h

Judo et Aikido : initiation toute la journée dans les deux dojos

En extérieur

Sardanes : 15h

Barcarès Sliders : 16h30-17h30

Rock'n'roll Dance Crew

La passion de la danse

Cette association qui enseigne la danse pour les couples, du niveau débutant à la compétition de haut niveau, entame sa troisième saison sur notre commune



Plus qu'une simple école de danse, l'association « Rock'n'roll Dance Crew » cultive la convivialité en proposant également des sorties et des activités annexes. Forts d'une expérience de 35 ans dans l'enseignement, les professeurs ont décidé de continuer à transmettre leur passion pour la danse via le tissu associatif. De nombreux styles sont pratiqués comme le Rock'n'roll bien sûr, la Bachata, la Kizomba mais également les danses de salon et le West Coast Swing. « Quel que soit votre niveau, tous nos cours sont accessibles aux premiers pas comme aux danseurs les plus confirmés. Des cours de danse en ligne sont aussi organisés pour pouvoir danser en solo sur des musiques rythmées, dans les mêmes disciplines que les danses de couple mais aussi sur des hits pop et latino » explique Patricia

Boidin, la présidente. « De plus, à compter du Forum des Associations pendant notre quinzaine portes ouvertes, il sera possible de venir essayer tous ces styles sans aucun engagement ! » précise Jean-Luc Debricon, le secrétaire.

Une bonne raison de s'essayer à la danse et de découvrir cette association qui compte déjà 50 membres ! ■

Horaires et contact

Mercredi : Salsa, Bachata, Kizomba tous niveaux (19h-20h)/ Rock'n'roll débutant (20h-21h), Rock'n'roll avancé (21h-22h).

Jeudi : danses en ligne, en solo (19h-20h), danses de salon tous niveaux chacha, tango, samba (20h-21h), West Coast Swing tous niveaux (21h-22h).

Tel : 06 27 49 84 95 ou via le site www.rock-dance-crew.fr

Barcarès Plongée

Une association pour s'initier à la plongée

Ce nouveau club fera le bonheur de tous ceux qui aiment l'eau, la nature et l'aventure

Barcarès Plongée est une nouvelle association qui s'adresse autant aux débutants qu'aux confirmés, de tous les âges et de tous les horizons. « Nous proposons des baptêmes gratuits en piscine afin d'apprendre les bases de la plongée sous-marine en toute sécurité, des formations de plongeurs en piscine et en mer en partenariat avec les centres professionnels de la côte catalane, de l'activité sportive en piscine pour s'entraîner lors d'épreuves ludiques mais également des sorties et des voyages dans des sites de plongée exceptionnels en France et à l'étranger » explique le président Jacques Bouvier, « de plus, Barcarès Plongée proposera des activités spécifiques pour les scolaires et les

enfants (qui peuvent découvrir cette activité dès l'âge de huit ans) grâce à des séances adaptées à leur rythme et à leur niveau ». Des cours théoriques sont dispensés au sein du local de l'association dont les moniteurs diplômés et expérimentés sauront vous conseiller selon vos envies et vos besoins. Barcarès Plongée souhaite enfin s'engager dans la protection du milieu marin et participera à des actions de sensibilisation et de nettoyage : de quoi séduire tous les amoureux de la nature ! ■

Informations pratiques :
20 place des Violettes
Tel : 06.81.15.88.48
Mail : barcaresplongee@gmail.com
Web : barcaresplongee.fr



Vie associative

L'esprit associatif à l'affiche

Une campagne d'affichage réalisée par la municipalité sur les abribus de la commune met en avant le tissu associatif qui contribue grandement au dynamisme local et à l'animation de la ville

Au Barcarès, nos associations sont nombreuses et offrent un large choix d'activités hebdomadaires.

Elles proposent de nombreuses activités, pour toutes les générations et dans tous les domaines, et certaines sont particulièrement impliquées dans l'animation de notre commune tout au long de l'année. Une campagne d'affichage renouvelée cette année met en scène

les domaines les plus représentatifs et fédérateurs, en sports, loisirs ou culture ou encore pour le Devoir de Mémoire.

Toutes ne peuvent pas être affichées, mais c'est votre élan fédérateur qui est à l'affiche. Cette opération a pour but de remercier toutes les associations barcarésiennes, et de donner l'envie de mieux connaître l'offre associative dans toute sa diversité.

Si les informations concernant votre association ne sont pas à jour sur le site www.lebarcares.fr, dans le livret des associations, merci de le signaler en mairie. Par ailleurs, n'hésitez pas à faire suivre vos articles au journal municipal l'Écoute pour faire connaître vos activités. Bonne rentrée associative à toutes et tous ! ■



Prévention

Dépistage du cancer du sein

Chaque année l'Institut national du cancer se mobilise pour la prévention et le dépistage du cancer du sein, dans le cadre de l'initiative « Octobre rose »

En France, le cancer du sein est le plus fréquent chez la femme : en 2023, le nombre de nouveaux cas est estimé à plus de 61 000 ! La prévention des facteurs de risques évitable permet de réduire les risques de développer ce type de cancers, mais également le dépistage possible dès l'âge de 50 ans afin de pouvoir détecter la maladie à un stade précoce. Afin de sensibiliser les femmes, l'Institut national du cancer a lancé une nouvelle campagne sous la forme d'un spot et d'une émission pédagogique consultables sur internet.

Liens internet

Spot « dépistage des cancers du sein » : <https://www.youtube.com/watch?v=cEdRDBUcnT0>

Émission « dépistage des cancers du sein : Pourquoi ? Comment ? Pour qui ? » : <https://www.youtube.com/watch?v=OUbVI0460PQ> ■



Barc'Anime

Halloween Party

L'association vous donne rendez-vous le 28 octobre au Mas de l'Ille pour un après-midi festif

Toutes les personnes présentes pourront participer à une tombola avec leur ticket d'entrée lors de ce moment convivial en musique (costumés ou pas !). Une soirée Casino pour deux personnes sera à remporter ! Tarif : 8 euros (demi-tarif pour les enfants de 6 à 14 ans). Goûter et boissons sur place. ■

Infos au 06 82 96 40 51

Souvenir Français

40^e anniversaire

Le comité du Souvenir Français organise une cérémonie le 22 septembre à 18h au rond-point éponyme

Dans le cadre de la célébration de ce 40^{ème} anniversaire, cette association dédiée au devoir de mémoire organise une exposition intitulée « Jean Moulin, une vie d'engagement ». Cette exposition composée de 16 panneaux sera à découvrir du 18 au 28 septembre dans le hall de la mairie. ■

Médiathèque

Atelier et conférences

De nouvelles animations gratuites et ouvertes à tous sont désormais proposées au sein de la Médiathèque Saint-Exupéry

Le 28 septembre à 14h, un atelier vous permettra d'apprendre à dessiner les raisins à la manière des plus grands artistes ! Puis, à 16h30, pour faire suite à cet atelier, Pauline Trougnou présentera une conférence intitulée « des boissons et des artistes », dans laquelle elle présentera les étiquettes que les artistes ont imaginé pour des bouteilles de vin, de champagne et autres boissons en tout genre !

Le 5 octobre à 16h30, M. Bringuier (inspecteur de l'éducation nationale) présentera une conférence intitulée « la laïcité de l'état et de l'école ».

Le 19 octobre, un atelier et une conférence seront consacrés à l'immense artiste Jean Cocteau : à 14h, Pauline s'intéressera à Cocteau en tant que peintre avant de présenter à 19h une conférence sur l'aspect poétique de sa production.

Le 26 octobre de 16h à 17h30, Jean-Marie Lefeuve animera un atelier d'écriture créative qui propose une exploration de notre part créative à travers différentes lectures puis la rédaction d'un texte (limité à 10 places).

Destiné aux adultes.

Animations gratuites sur inscription au 04 68 56 63 30 ■

Maison des Arts

Exploration de la vie sauvage

L'artiste Ann Marguet présentera son travail du 17 octobre au 3 novembre 2023

Vous avez peut-être eu l'occasion de découvrir ses peintures très réalistes cet été à la Galerie des Arts située à la Coudalère... et pour celles et ceux qui n'ont pas eu la possibilité d'en savoir davantage sur le travail de cette artiste talentueuse, notez-bien ces dates dans vos agendas ! Au sein de la Maison des Arts au village, Ann Marguet proposera une captivante exploration de la vie sauvage où la représentation de certains animaux est saisissante de réalisme ! Entrée libre ■



Rugby

Vivez la coupe du monde

Jusqu'au 28 octobre, suivez les matchs sur grand écran et partagez ensemble de fortes émotions au sein de la fan zone spécialement installée près du Village des Pêcheurs au port

La Coupe du Monde de rugby est l'évènement sportif incontournable de cette rentrée 2023 !

Afin de soutenir ensemble notre équipe de France mais également afin de permettre à chacun de suivre l'intégralité des matchs auprès d'autres inconditionnels du ballon ovale, la ville du Barcarès a mis en place une « fan zone »... autrement dit, un espace festif et cha-

leux où il est possible de suivre les matchs sur grand écran et de se restaurer auprès de différents commerçants barcarésiens !

Lors du match d'ouverture organisé le 8 septembre au Stade de France, les Bleus ont remporté la victoire sur un score de 27 à 13, face à la Nouvelle-Zélande ! Depuis les matchs se succèdent au Stade mais également au sein de

la Fan Zone : comme vous pouvez le constater sur ces images, la convivialité et la bonne humeur sont au programme ! Si vous êtes passionnés par le rugby, vous savez désormais où vous rendre pour partager de fortes émotions auprès d'autres amateurs du ballon ovale ! Article complet et programme des matchs disponible sur www.lebarcares.fr ■



Match d'ouverture France-Nouvelle Zélande le 8 septembre



Match France-Uruguay le 14 septembre

Arrière-saison

Les animations continuent

La saison estivale est déjà terminée mais les animations se poursuivent durant tout le mois de septembre afin de profiter pleinement de l'arrière-saison

Il y en aura pour tous les âges et pour tous les goûts ! Après le National de Pétanque qui vient de se dérouler du 15 au 17 septembre au village et qui a

permis à de nombreux boulistes de s'affronter dans une atmosphère conviviale, vous pourrez aller à la rencontre de nos associations locales le 23 septembre

ou encore assister à l'élection de Super Mamie le 30 septembre.

Le Shaka Park fait également sa rentrée et propose désormais des cours pour les adultes (voir article complet en page 9) tandis que la Maison des Arts mettra à l'honneur les nouvelles œuvres du célèbre sculpteur Emili Armengol jusqu'au 6 octobre. Sport, culture, tradition et des températures très agréables : aucun doute chez nous, c'est bien l'été indien ! ■



Le retour du National de Pétanque au Barcarès